
Descubriendo a...

No dejan de lloverle felicitaciones por su innovadora concepción normativa al crear un Reglamento único de juego.
Aitor Uriarte que llegó “sin saber nada de Juego”, se ha convertido en guía para muchos. 

AITOR URIARTE UNZALU
Director de Juego y Espectáculos del Departamento de Seguridad del Gobierno Vasco

1.- ¿Quién le iba a decir a usted que iba a acabar al frente del Juego Vasco…o en forma de
pregunta, ¿cómo le sentó en su día el nombramiento de Director General? 
La primera vez que me propusieron ser Director de Juego en el año 2006 fue toda una sorpresa y
asumí el cargo con las prevenciones normales cuando entras en un mundo que no es muy conocido.
Y tengo que decir que me sorprendió gratamente. Cuando me volvieron a proponer el cargo en 2013
ya no tuve ni tantas dudas ni tantos miedos, porque conocía este mundo, a sus profesionales y al
sector del Juego en Euskadi.  

2.- Y desde entonces, ¿ha habido más días de satisfacción que de desvelo o es al
contrario? 

Sin duda alguna, han sido muchísimas más las satisfacciones que los desvelos. Y es que
en esta Dirección más que preocupaciones tenemos ocupaciones: mantener un sector
profesional y garantizar los derechos y deberes de la sociedad y de los jugadores.

3.- Como pelotaris, como aizkolaris, levantando piedras, arrastrándolas con
bueyes, por no hablar de fútbol o de ciclismo,….los vascos nunca han parado
de jugar y de apostar, ¿era también su caso personal?

No, la verdad es que nunca me ha gustado ni jugar ni apostar. De vez en cuando
juego al mus y mal y también es verdad que en Navidad compro Lotería para com-
partir algún décimo con la familia y los amigos. 

4.- ¿Se puede distinguir a ojo entre un empresario de Juego y de cualquier
otro Sector?
Hace unos años, la ciudadanía tenía muchos estereotipos sobre los empresarios
del Juego. En la actualidad  los operadores del Juego son más diversos, el Juego

está mucho más diversificado y también hay una mayor sensibilización con los
temas de responsabilidad social y juego responsable. Ha habido una evolución evi-

dente hacia la profesionalización y formación empresarial. 

5.- ¿Qué musa le inspiró la idea de hacer un Reglamento único para el País
Vasco? 

No fue ninguna musa sino el trabajo y la gestión diaria la que nos hizo ver que era necesario
contar con un único reglamento en lugar de los distintos reglamentos y normativas exis-
tentes para cada uno de los juegos. Era imprescindible por eficacia, eficiencia y coherencia. 

6.- ¿Qué le preocupa más en el triángulo de relaciones Sector- Administración-
Ciudadanos?  
Lo que más me preocupa es que entre los empresarios del sector haya una buena relación

y sintonía. Del resto, ya nos ocupamos desde la propia Administración, bien para garantizar
los derechos y deberes de la ciudadanía o para defender los intereses de la Administración. 

7.- Cuando le hablan de cosas como Consejos o Conferencias Sectoriales, Ley de
Unidad de Mercado, etc… ¿se pone en modo participación o se queda frío?
Creo que es necesario y, así lo estamos impulsando desde la Dirección de Juego, participar
en todos aquellos foros en donde se habla del sector ya sea para coger nuevas ideas, para re-
cibir aportaciones o bien para compartirlas. Es lo que estamos haciendo con el Reglamento
General de Juego, compartir nuestra experiencia en distintos foros de participación. 

8.- Al volver a casa después del trabajo, ¿el juego suele ser el tema de conversación
familiar? 
Intento no llevar el trabajo a casa y desconectar, aunque a veces es inevitable comentar as-
pectos o temas en los que estás trabajando, creo que es lógico y que forma parte de las rela-
ciones humanas y familiares. 

9.- ¿Si uno de sus hijos le dice: El día que cumpla 18 años quiero celebrarlo en una
Sala de Juego, que le va a responder?
El día que cumpla 18 años será mayor de edad para tomar sus decisiones. Pero, también le
voy a decir que mis hijas e hijo tienen mucha información de primera mano para si deciden

jugar, lo hagan de manera responsable. De todos es sabido, las campañas de Juego Respon-
sable que impulsamos desde el Departamento de Seguridad del Gobierno Vasco y

nuestra preocupación y nuestro compromiso para evitar que las y los menores
accedan a los lugares donde exista oferta de juego.




